

## **Lettre d'information n°10** **Décembre 2024** **FFPPEA**

Dans un monde passionnant mais complexe et difficile à bien des égards, la vie de la Fédération est toujours aussi dense, dynamique et créative.

### ***Présidence tournante, Conseil d'administration et Assemblée Générale***

\* La présidence de l'année en cours est assurée par Nicole Cadaux (responsable du groupe toulousain)

\* L'Assemblée générale s'est tenue comme à l'accoutumée lors de la journée scientifique, en octobre 2024.

### ***Les liens avec les autres sections françaises et avec l'EFPP***

La mise en place de l'EFPP-France a été finalisée sous la forme d'une association de type Loi 1901 dont le premier président est Pierre Benghozi auquel nous adressons toutes nos félicitations.

Rappelons que cette création répond à une attente de l'EFPP désireuse de voir se créer un réseau national dans chaque pays.

Vous trouverez ci-dessous 2 tableaux précisant la structure de l'EFPP-France ainsi que sa place au sein de l'EFPP générale.

Cette EFPP-France va permettre de relayer efficacement les positions françaises auprès de l'EFPP générale grâce à l'action de 6 délégués auprès du board de l'EFPP (2 délégués par section).

Les délégués actuels de la section « enfants » sont Odile Gavériaux (désormais membres du board de l'EFPP) et Frank Bonelli.

Une section adulte va bientôt voir le jour qui sera représentée par l'Association Psychothérapie et Psychanalyse (APEP) fondée par D. Widlöcher, Alain Braconnier et Sylvain Missonnier et dédiée à la formation des psychothérapeutes psychanalytiques d'adolescents et d'adultes.

C'est une perspective très intéressante qui permettrait à l'EFPP-France de disposer de 4 sections (enfants, adultes, couples et familles, groupes) comme de nombreux autres pays.

### ***Séminaire interne et Journée scientifique de 2024***

- Le séminaire interne s'est tenu les 15 et 16 juin 2024 dans « Les jardins de l'Anjou » comme en 2023.

Ce temps passé ensemble et désormais ouvert - conformément aux souhaits du Conseil d'Administration - à des membres non formateurs mais membres du CA, nous a montré, encore une fois, l'importance de ce temps de pensée autour de la question de la transmission et de la créativité qu'elle exige pour atteindre son but dans un climat social difficile.

- La journée scientifique s'est tenue le 12 octobre 2024 à Toulouse avec la participation de Bernard Golse et de Riccardo Lombardi.

Il a été question de la circulation émotionnelle entre monde interne et monde externe, de la place des parents, et de la place du corps dans le travail thérapeutique avec l'enfant. Trois ateliers de présentations cliniques se sont tenus le vendredi soir.

Comme à l'accoutumée, les groupes de présentation clinique du vendredi (16h00-18h00) ont été suivis de l'Assemblée générale de notre Fédération.

- Le thème de la prochaine journée pourrait peut-être concerner la question des liens précoces mais ce point sera discuté prochainement en bureau.

***Le rapprochement entre le GERPEN et la Fédération se poursuit***

Des liens étroits existent d'ores et déjà entre les sites internet de la FFPPEA et du GERPEN. Il nous semble essentiel de rassembler nos forces dans un contexte scientifique et politique difficile pour la psychanalyse en mettant notre complémentarité en valeur. Nous remercions le GERPEN pour son soutien financier à la journée de Toulouse.

***Le contexte est actuellement difficile***

La présence de Claire Compagnon à la HAS, d'Étienne Pot comme délégué interministériel pour l'autisme, de Daniel Fasquelle et de Franck Ramus au sein du nouveau comité National pour les troubles neuro-développementaux sont pour nous des nouvelles inquiétantes ...

***Une journée en hommage à Geneviève Haag s'est tenue à Paris le jeudi 20 juin 2024 organisée en partenariat par la CIPPA, le GERPEN, l'Université Paris Cité, le Journal de la Psychanalyse de l'enfant, la SPP et l'AFOBB***

Cette journée a été très fréquentée et elle a donné lieu à un mélange fructueux d'aspects scientifiques et affectifs.

***Journal de la psychanalyse de l'enfant***

Le thème des deux prochains numéros est le suivant :

*Psychanalyse, pédagogie et éducation : Apprendre de l'expérience* (numéro double).

Ils sont actuellement finalisés mais nous vous informerons dès que possible du thème du numéro qui les suivra.

Les collègues souhaitant y contribuer sont naturellement les bienvenus (les propositions d'article sont à soumettre à Didier Houzel dont l'adresse électronique est la suivante : [houzeld4@gmail.com](mailto:houzeld4@gmail.com)).

Très belles fêtes de fin d'année à toutes et à tous.

**Pour le Bureau**

**Bernard Golse (Past-président de la FFPPEA)**



**EFPP France**  
**Conseil d'administration**  
*Bureau en bleu*

<b>Pierre Benghozi</b> Président		
<b>Gilles Catoire</b> Trésorier	<b>Edith Lecourt</b> Secrétaire générale	
<p><i>Collège enfant et adolescent</i></p> <p><b>Frank Bonelli</b> Vice-président</p> <p><b>Jeanne Pourrinet</b> <b>Gilles Catoire</b> <b>Odile Gavériaux</b> Membre Board EFPP</p>	<p><i>Collège groupe</i></p> <p><b>Jean-Louis Beratto</b> Vice-président</p> <p><b>Edith Lecourt</b> <b>Ralph Riand</b> <b>Christophe Bittolo</b></p>	<p><i>Collège couple et famille</i></p> <p><b>Philippe Robert</b> Vice-président</p> <p><b>Pascal Nguyen</b> <b>Régine Waintrater</b></p>

